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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырская комиссия по чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности 
активизирует работу по обеспечению энергобезопасности Дудинки  

В ситуационном зале Управления по делам ГО и ЧС Администрации Таймыра 
состоялось заседание районной комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной 
безопасности (КЧС и ПБ). Провел заседание председатель Комиссии - Руководитель 
Администрации Таймыра Олег Шереметьев. Члены Комиссии приняли к сведению 
информацию о проделанной в 2010 году работе и утвердили план работы и организационно-
методические указания по подготовке органов управления, сил гражданской обороны и 
единой государственной системы предупреждения и ликвидации ЧС муниципального района 
и на 2011 год. Также на заседании был рассмотрен вопрос об обеспечении резервным 
источником энергоснабжения объектов энергетики и жилищно-коммунального хозяйства 
г.Дудинки при угрозе возникновения или возникновении ЧС.  

Информацию о проделанной Комиссией работе за 2010 год представили Руководитель 
Администрации Таймыра Олег Шереметьев и начальник Управления по делам ГО и ЧС 
районной администрации Андрей Шопин. По отчетам, в прошлом году на территории 
муниципального района не произошло чрезвычайных ситуаций.  

Как отметил Олег Шереметьев, КЧС и ПБ района адекватно реагировала на угрозы и 
принимала взвешенные решения. Комиссия провела пять плановых и 10 внеплановых 
заседаний. Плановые совещания касались подготовки к паводку, подготовки школ к учебному 
году, обеспечения пожарной безопасности и антитеррористической защищенности школ 
муниципального района, а также обеспечения пожарной безопасности в летний 
пожароопасный период. На внеплановых Комиссия, по рекомендации краевой КЧС, 
рассмотрела вопросы составления электронных баз данных и электронных паспортов 
населенных пунктов муниципального района. Внепланово Комиссия собиралась и для 
немедленного реагирования на отключения электроэнергии в г.Дудинке и пожар в с.Хатанга, а 
также для обеспечения резервным ДЭУ островной части п.Диксон, обеспечения углем 
жителей п.Попигай и организации поисково-спасательных работ.  

Одно из заседаний было посвящено участию в командно-штабных учениях МЧС 
России, по теме: «Авария в акватории Дудинского морского порта на судне «Норильскснаб» 
(бункеровщик жидкого топлива)». Как сказал Андрей Шопин, действия таймырских 
спасателей, по итогам учений, получили хорошую оценку. Также успешно рабочая группа КЧС 
и ПБ муниципального района приняла участие в 4 учениях и тренировках, проводимых 
Главным управлением МЧС России по Красноярскому краю. Вопросы обеспечения пожарной 
безопасности на территории, защита объектов и людей в период ледохода, подготовка 
объектов энергетики и ЖКХ к предстоящему осенне-зимнему сезону обязательными пунктами 
включены в план работы Комиссии на 2011 год, утвержденный на этом заседании. 
Организационно-методические указания по подготовке органов управления, сил гражданской 
обороны и единой государственной системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций муниципального района на 2011 год поручено довести до сведения глав поселений 
Таймыра и руководителей объектов экономики района, при этом главам поселений Комиссия 
рекомендовала организационно-методические указания принять к руководству и исполнению.  

В обсуждении вопросов обеспечения резервным источником энергоснабжения 
объектов энергетики и жилищно-коммунального хозяйства г.Дудинки при угрозе 
возникновения или возникновении ЧС участие приняли Директор ПТЭС ОАО «Норильско-
Таймырская энергетическая компания» Олег Никитин и заместитель директора Заполярного 
транспортного филиала «ОАО «ГМК «Норильский никель» Александр Амплеев. По решению 
Комиссии, взаимодействие всех структур, входящих в единую энергосистему Таймыра, будет 
активизировано. 

«Таймыр» 
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На Таймыре зарегистрировано рекордное количество браков  
За последние пять лет на Таймыре зарегистрировано рекордное количество браков, 

сообщили в пресс-службе администрации района. По информации управления ЗАГС 
администрации Таймырского района, в 2010 году таймырцы заключили 308 браков. 

За последние 5 лет это самый высокий показатель. При этом в районе за тот же период 
в полтора раза снизилось количество разводов — в 2010 году их было 190. Чаще на Таймыре 
стали устанавливать отцовство. В прошлом году таких случаев было 220, самый низкий 
показатель был зафиксирован в 2007 году — 164 случая. Почти на 11%, по сравнению с 2009 
годом, на Таймыре снизился уровень смертности. Уменьшилось и количество рожденных 
детей. В 2010 году на Таймыре на свет появились 577 малышей, в 2009 году — 610. 11 детей 
в 2010 году обрели семью, а более 20 таймырцев получили новые имена. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Предупрежден - значит, вооружен. В борьбе с пожарами все средства хороши 

В поселках, подведомственных Дудинке, уменьшилось количество пожаров. Если в 
2008 году в дудинских селах произошло 6 пожаров, спустя два года их количество 
уменьшилось вдвое. 

По данным Александра Дьяченко, главного эксперта администрации города по 
вопросам гражданской обороны и чрезвычайных ситуаций, из 56 пожаров, случившихся в 
прошлом году (данные на 12 декабря 2010 года), 3 пожара приходятся на поселки, 
подведомственные городу. Расклад таков: январский пожар в Потапово уничтожил жилой 
дом, где располагалась метеостанция, и три семьи лишились жилья, августовский пожар 
уничтожил дом в Левинских Песках, в октябре случился пожар в жилом доме поселка 
Волочанка. К счастью, сказал Александр Дьяченко, дом в Волочанке отстояли даже без 
применения противопожарного комплекса «Огнеборец». А в Левинских Песках 
противопожарный комплекс, по словам Александра Михайловича, не был готов к 
использованию в работе. При этом главный эксперт городской администрации по пожарам 
упомянул, что все дудинские поселки снабжены такими комплексами. 

А вот руководитель территориального отдела городской администрации в поселке 
Усть-Авам Валентин Багачев отметил, что самым эффективным профилактическим 
средством против пожаров в их поселке служат специально, разработанные специалистами 
рекомендации - их вручают всем сельчанам под роспись. Как утверждает Багачев, это 
действует лучше любого «Огнеборца». Дешево и сердито. 

В качестве основных пожароопасных причин главный эксперт городской администрации 
выделяет: неисправные печи в домах, плохое состояние электропроводки и алкогольное 
опьянение пострадавших. 

Газета «Таймыр» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Состоялось заседание межведомственной комиссии по противодействию коррупции  
В состав межведомственной комиссии, которую возглавляет Глава города Норильска, 

входят Глава Администрации, представители депутатского корпуса, служб безопасности и 
УВД, сотрудники правовых подразделений муниципалитета. На сегодняшнем заседании были 
подведены итоги реализации мероприятий по противодействию коррупции в 2010 году. В 
частности, члены комиссии отметили важность сотрудничества муниципальных органов 
власти с прокуратурой города Норильска в части проведения антикоррупционной экспертизы 
муниципальных нормативно-правовых актов и их проектов. Кроме того, членам комиссии был 
представлен анализ деятельности по недопущению конфликтов интересов в отношении 
должностных лиц, а также исполнения законодательства в части предоставления 
муниципальных услуг и финансово-хозяйственной деятельности муниципальных унитарных 
предприятий и учреждений. Как было отмечено на заседании, одним из важных результатов 
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работы в 2010 году является усиление роли общественных объединений в жизни города. По 
итогам заседания, комиссией принято решение о расширении перечня мероприятий по 
проведению антикоррупционного мониторинга с целью объективной оценки эффективности 
предпринимаемых мер по противодействию коррупции на территории. Глава города 
Норильска дал поручение в срок до 10 февраля представить предложения для включения в 
план работы комиссии на 2011 год. Для информирования о фактах коррупционных 
проявлений на территории муниципального образования город Норильск работает телефон 
доверия 46-19-18. Кроме того, горожане могут направить соответствующее обращение в 
Отдел по работе с обращениями граждан Администрации города 

АСДГ 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норильский никель» начал строительство нового судна   
На ОАО «Красноярская судостроительная верфь» по заказу ОАО «ГМК «Норильский 

никель» начато строительство судна - бункеровщика жидким топливом грузоподъемностью 1 
100 тонн. Об этом 20 января сообщили в пресс-службе горно-металлургической компании. 

Судно строится в рамках программы обновления портового флота Заполярного 
транспортного филиала ГМК «Норильский никель». Строительство бункеровщика на ОАО 
«Красноярская судостроительная верфь» позволяет максимально использовать 
производственные мощности предприятий ГМК «Норильский никель». 

Помимо строительства судов, ОАО «Красноярская судостроительная верфь» освоило в 
2010 году производство специализированных контейнеров для компании, которое 
планируется продолжить в 2011 году. 

Программой обновления портового флота Заполярного транспортного филиала также 
предусмотрено строительство буксиров: морского - на ОАО «Ленинградский 
судостроительный завод «Пелла» и речного - на ОАО «Завод «Нижегородский теплоход». 
Строительство буксиров начнется в текущем году. 

Добавим, что реализация программы ГМК «Норильский Никель» по обновлению портового 
флота Заполярного транспортного филиала на предприятиях отечественной 
промышленности соответствует курсу правительства РФ на использование российских 
судостроительных мощностей. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Лев Кузнецов: Наша задача – обеспечить населению простоту, доступность и 
прозрачность получения госуслуг 

 20 января губернатор Красноярского края Лев Кузнецов посетил КГБУ 
«Многофункциональный центр предоставления государственных и муниципальных услуг», 
где ознакомился с работой учреждения. 

Главе региона рассказали о том, что в центре любой житель края может в режиме «одного 
окна» получить услуги центра занятости, консультации по вопросам земельных отношений, 
оформить необходимые документы, включая паспорт. Как рассказала директор КГБУ «МФЦ» 
Наталья Агеева, время ожидания в очереди составит не более 15 минут, а записаться на 
прием можно не только в центре, но и на сайте учреждения.  

«Человек, придя сюда, получает максимально возможный перечень разнообразных 
госуслуг: это и вопросы, связанные и с поиском работы, и с перепланировкой жилья, и 
регистрацией договоров, и вопросы кадастровых выписок, и других. Конечно это очень 
хорошо, и что очень важно – мы видим здесь как межтерриториальное, так и 
межведомственное взаимодействие», - отметил Лев Кузнецов. 

Подобные МФЦ есть не только в Красноярске, но и на других территориях края: на севере, 
в центральном, восточном и западном территориальном округе. В ближайшее время такое 
учреждение появится и на южной территории региона – в Минусинске.  
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«Чем больше будет таких центров в крае, тем лучше. Основная задача власти – 
обеспечить населению простоту, доступность и прозрачность получения услуг», - подчеркнул 
губернатор. 

НИА 
 
Темпы удорожания продуктов питания в Красноярском крае почти втрое превысили 
рост доходов граждан 

Красноярский край являлся лидером в Сибирском федеральном округе по денежным 
доходам на душу населения. Таковы данные статистики за 2010 год. 

По данным Красноярскстата, в октябре 2010 года месячный доход жителя края составил в 
среднем 17 278 рублей, что превышает показатель предыдущего года на 4,9 процента. 
Однако, темпы роста цен на продукты питания почти втрое превысили этот показатель. В 
ноябре 2010 года стоимость минимального набора продуктов питания в Красноярском крае 
составляла 2618 рублей. По отношению к декабрю 2009 года данный показатель вырос на 
13,7 процента, свидетельствуют статистики. 

 Продукты в Енисейском регионе стоят дороже, чем в среднем по Сибири, но темпы 
удорожания ниже. Так, в среднем по СФО в ноябре 2010 года минимальный набор продуктов 
питания стоил 2434 рубля. Больше всего по отношению к декабрю 2009 года увеличилась 
стоимость набора в Омской области (на 19 процентов), в Алтайском крае (на 18,1 процента), 
Республике Хакасия (на 16,2 процента), Кемеровской (на 15,8 процента) и Новосибирской 
областях (на 15,4 процента). 

 Самая высокая стоимость минимального набора продуктов питания была отмечена в 
Новосибирской области – 2636 рублей. 

 Что касается доходов на душу населения, то вслед за Красноярским краем идет 
Новосибирская область. Денежные доходы жителя области составили в октябре 2010 года 15 
919 рублей и по сравнению с аналогичным периодом предыдущего года выросли всего на 0,1 
процента. Немногим меньше получают кемеровчане. Доход жителя Кузбасса в октябре 2010 
года составил в среднем 15 576 рублей, что по сравнению с октябрем 2009 года больше на 
11,5 процента. 

Сибинфо 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Корпорация «Суд». Президент Дмитрий Медведев раскритиковал судей за закрытость и 
взяточничество, пообещав новый виток реформы судебной системы. Первым шагом 
может быть частичное снятие с судей иммунитета от уголовного преследования 

Судейское сообщество превратилось в «железобетонную корпорацию», не способную к 
самоочищению. Такой диагноз судебной системе страны поставил вчера Дмитрий Медведев 
на встрече с членами Общественной палаты, где обсуждалось противодействие коррупции и 
ксенофобии. Доверие к судам практически на нуле, констатировал президент. По результатам 
опросов в «Твиттере», судам не доверяет более 80% респондентов и, даже если эти данные 
не совсем точны, нужно брать их во внимание, считает Медведев. «Я продумаю механизмы, 
позволяющие корректными, конституционными способами контролировать ситуацию внутри 
судебной корпорации», — пообещал президент, отметив, что судьи берут взятки, как и 
милиционеры, а поймать их на этом сложнее. 

По признанию Медведева, он постоянно получает обращения с просьбой поправить суд, в 
том числе от глав иностранных государств. «Никакого правового государства не будет, если 
руководители будут давить на суд, — негодовал Медведев. — Надо так, чтобы суд был 
максимально независимым от властей и в то же время абсолютно зависим от общества». 

«Судебная практика зачастую противоречит нормам закона, в обиход входят такие 
термины, как «правовая шизофрения» и «кривосудие», — сетовала член палаты, профессор 
МГУ Елена Лукьянова. По ее мнению, делу должен помочь подготовленный Минюстом 
президентский указ о мониторинге правоприменительной практики. 
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Сейчас обсуждаются восстановление и упрощение ведения оперативно-розыскных 
мероприятий в отношении судей правоохранительными органами, говорит чиновник 
администрации президента. Фактически это означает снятие иммунитета с ряда категорий 
судебного сообщества. Также, по его словам, в ближайшее время возможно ужесточение 
уголовной ответственности для судей за принятие неправомочных решений: сейчас она 
существует, но сложный порядок возбуждения дел против судей делает эту норму 
неработающей. По его мнению, помогут и технические нововведения, например введение 
обязательной видеофиксации судебных заседаний и с разрешенным доступом к ним сторон, 
которые могут использовать их как доказательство при апелляциях. 

Перед принятием столь серьезных мер нужно все хорошо взвесить, считает первый 
зампред комитета по законодательству Госдумы Владимир Груздев, разрешение оперативно-
розыскных мероприятий в отношении судей требует комплексного подхода: синхронного 
введения пожизненного назначения судей или прямых их выборов, как в США. 

Основная проблема судебной системы — не столько в коррумпированности судей, сколько 
в их зависимости от власти, считает судья Конституционного суда в отставке Тамара 
Морщакова За время президентства Медведев много сделал для обеспечения 
информационной открытости судов и их материальной базы, но обеспечению независимости 
внимания не уделялось. Наоборот: отменены выборы председателя Конституционного суда и 
его заместителя, существенно ограничена компетенция суда присяжных. 

«Ведомости» 
 

Медведев поможет коренным народам севера РФ и индейцам реализовать совместные 
проекты 

Президент РФ Дмитрий Медведев пообещал оказать содействие в организации 
совместного фестиваля коренных малочисленных народов российского Севера и 
американских и канадских индейцев, а также обсудить этот вопрос с президентом США 
Бараком Обамой.  

На встрече президента с членами Общественной палаты РФ в четверг в Горках 
руководитель рабочей группы ОП по проблемам развития отдаленных территорий Севера и 
Дальнего Востока Павел Суляндзига сказал главе государства, что представители 
малочисленных народов Севера из РФ активно сотрудничают с американцами и канадцами. 
"Мы начали вести переговоры, мы готовы с американскими и канадскими индейцами 
реализовывать совместные проекты и проводить совместные фестивали", - сказал 
Суляндзига. "Американские индейцы сказали, что будут обращаться к своему президенту 
Обаме, а мы будем готовить письмо Вам", - сказал он, обращаясь к главе государства с 
просьбой оказать содействие в этом вопросе.  

"Готовьте. А потом мы с Обамой созвонимся и этот вопрос решим", - заверил Медведев.  
Суляндзига также обратил внимание главы государства на то, что его поручения по 

поддержке малочисленных народов Севера не всегда правильно и корректно реализуются 
местными властями, а зачастую искажаются, что создает ряд проблем. По словам 
Суляндзиги, это говорит о том, что "исполнители (президентских поручений) - 
непрофессионалы". Кроме того, он посетовал, что в федеральных органах власти нет ни 
одного представителя коренных малочисленных народов Севера. 

РИА Новости 
 

Январская инфляция составит минимум 1,8% - Набиуллина 
Инфляция в январе в РФ составит 1,7-1,9%, сообщила журналистам по итогам заседания 

правительства в четверг глава Минэкономразвития Эльвира Набиуллина. Между тем 
первоначально она сказала, что Минэкономразвития оценивает инфляцию в январе в РФ на 
уровне 1,7-1,8%. Но затем она уточнила, что сдержать инфляцию в этих рамках будет трудно. 
"Конечно, наверное, будет больше - 1,8-1,9%. Надеюсь, что не будет 2%", - сообщила она. 

В январе 2010 года, согласно официальным данным Росстата, инфляция в России 
составила 1,6%. 

FINMARKET.RU 
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"Единая Россия": Тело Ленина пора выносить из Мавзолея 
Тело Владимира Ильича Ленина пора выносить из Мавзолея на Красной площади. Такое 

заявление члена генерального совета "Единой России" депутата Государственной думы 
Владимира Мединского содержится на официальном сайте партии. 

"Я считаю, что каждый год мы должны поднимать один и тот же вопрос - о выносе останков 
тела Ленина из Мавзолея. Это какая-то нелепая, язычески-некрофильская миссия у нас на 
Красной площади. Никакого тела Ленина там нет, специалисты знают, что сохранилось 
порядка 10% от тела, все остальное оттуда уже давно выпотрошено и заменено. Но главное 
не тело – главное дух", - заявил В.Мединский. 

"Многих оскорбляют рок-концерты на Васильевском спуске, но мы даже не задумываемся о 
том, что в этом двойное кощунство: концерты проходят на территории кладбища. Это уже 
какой-то сатанизм. И ходим мы по кладбищу", - добавил депутат от "Единой России". 

При этом В.Мединский подчеркнул, что сам В.Ленин просил похоронить его рядом с 
матерью в Петербурге, однако последняя воля вождя так и не была выполнена. 

Спор вокруг выноса тела В.Ленина из Мавзолея продолжается уже 20 лет. Два года назад 
этот вопрос обсуждался в Государственной думе. Тогда министр культуры Александр Авдеев 
заявил, что "у него язык не поворачивается назвать это объектом культурного наследия". При 
этом представитель правительства отметил, что для многих людей тело В.Ленина – нечто 
большее. 

РБК 
 

От призыва в армию уклоняются более 200 тысяч россиян 
В России от службы в вооруженных силах уклоняются более 200 тысяч призывников. Как 

передает РБК, об этом сообщил заместитель начальника Генерального штаба Вооруженных 
сил Василий Смирнов. По его словам, 197 тысяч человек призывного возраста переехали на 
новое место жительства, не снявшись с воинского учета, и таким образом уклонились от 
получения повесток в военкоматы. Еще почти 14 тысяч человек, получив повестки, не 
явились на заседания призывных комиссий. По информации Минобороны, осенью 2010 года в 
отношении граждан, уклонившихся от призыва, возбуждено 80 уголовных дел, 74 человека 
осуждены в ходе призыва.  

"Надо подумать, как сделать так, чтобы таких масштабов у нас не было, ведь военная 
служба - это обязанность гражданина", - сказал Смирнов. При этом он подчеркнул, что план 
по осеннему призыву в Министерстве обороны считается выполненным - в ряды вооруженных 
сил призваны 278 тысяч новобранцев.  

Отвечая на вопрос о призыве в армию учащихся высших учебных заведений, заместитель 
начальника Генштаба заверил, что Министерство обороны не призывало и не будет 
призывать учащихся независимо от наличия в них военной кафедры. "Мы вообще не берем 
студентов в армию, независимо, есть там военная кафедра или нет. Это определено законом. 
Мы за то, чтобы те граждане, которые по состоянию здоровья или другим основаниям имеют 
отсрочку, получали ее", - сказал Смирнов.  

…В ноябре 2010 года в Минобороны сообщали, что в ходе осеннего призыва число 
уклонистов снизилось на четыре тысячи по сравнению с 2009 годом. Тогда от службы в армии 
уклонялись около восьми тысяч молодых людей. 

«Грани» 
 

«Милицию милицией уже никто не называет». Депутаты Госдумы оставили будущей 
полиции право проверять любую фирму и работать охраной на платной основе   

  Комитет Госдумы по безопасности более четырех часов обсуждал пакет поправок в 
законопроект «О полиции». Депутаты из всех четырех фракции предложили 592 поправки в 
текст, но комитет в итоге отобрал около 170. Так, вопреки призывам многих думцев за МВД 
осталось право на коммерческую вневедомственную охрану. 

Заседание комитета по безопасности давно не проходило при таком аншлаге. На Охотный 
ряд в четверг приехали двое руководителей МВД: замглавы ведомства Сергей Булавинов, 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

который в прошлом году и курировал подготовку законопроекта, и директор ФМС Константин 
Ромодановский. 

Уже в начале заседания и руководители МВД, и глава самого комитета Владимир Васильев 
подчеркнули, что все изменения в президентском законе уже согласованы, одобрены в 
правительстве и Кремле. Предполагалось, что комитет без особых споров утвердит 
представленную «таблицу поправок». Однако депутату Александру Хинштейну из «Единой 
России» и зампреду комитета Геннадию Гудкову из «Справедливой России» все же удалось 
провести в проект ряд своих изменений. 

Число принципиальных поправок, которые были рекомендованы еще до заседания, можно 
было пересчитать по пальцам. 

Так, из законопроекта исчезла норма, устанавливающая презумпцию законности 
требований полицейского. Эта норма  вызвала множество отрицательных откликов во время 
обсуждения закона в Интернете и в Госдуме. Критики опасались, что сотрудник МВД априори 
будет прав в любом споре с гражданином, что открыло бы дорогу многочисленным 
злоупотреблениям. 

Также депутаты согласились с тем, что доработки требует и пункт, разрешающий полиции 
беспрепятственно проникать в жилище. Ряд депутатов настаивали на том, что полицейский 
может проникать на территорию частной собственности только с разрешения хозяев. Однако 
никаких конкретных предложений на замену на заседании не прозвучало, поэтому трудно 
сказать, будет ли утверждена эта поправка во время второго чтения на пленарном заседании 
Госдумы. 

Среди отклоненных поправок оказался и запрет на участие в налоговых проверках. В итоге 
полицейские смогут, как и предусмотрено первоначальным проектом, запрашивать у 
«кредитных организаций» «справки по операциям и счетам юридических лиц и граждан, 
осуществляющих предпринимательскую деятельность». Для таких запросов достаточно 
простых подозрений о том, что в данной организации совершается налоговое преступление. 
По мнению многих парламентариев, оставшихся, однако, в меньшинстве, такие проверки не 
имеют ничего общего с  «пресечением налоговых преступлений» и могут привести к заказным 
утечкам информации и рейдерским захватам предприятий. 

«В МВД объясняют – если лишить их права проверять юридические документы фирм и 
предприятий, запрашивать банковскую информацию, у них не останется инструментов для 
проведения расследования. Хотя на самом деле это не так. Но переубедить депутатов мы 
уже не смогли», – заявил газете ВЗГЛЯД Гудков. 

Осталось в силе и право МВД вести вневедомственную охрану на коммерческой основе. В 
эту статью комитет внес лишь стилистические поправки, а представители МВД на все 
возражения ответили тем, что сами граждане заинтересованы в милицейской охране. 

Однако комитет все же решил запретить полицейским выдавать разрешения на установку 
автомобильных мигалок и «квакалок». Как и предусмотрено было первоначальным вариантом 
закона, полицейские по-прежнему будут заниматься обеспечением безопасности дорожного 
движения, техосмотром (но это только до 1 января следующего года) и экзаменовать будущих 
водителей. 

Также, как и предполагалось, сотрудники МВД смогут по-прежнему выдавать лицензии и на 
приобретение оружия и патронов, а также разрешения на его ношение, однако 
правоохранители не должны проверять умение граждан обращаться с огнестрельным, 
охотничьим, пневматическим или газовым оружием. 

Еще одно изменение касалось права полиции участвовать в контроле за миграционным 
учетом граждан. Первоначальный проект наделял полицию правом наравне с сотрудниками 
ФМС осуществлять миграционный контроль, но группа депутатов во главе с Хинштейном и 
Гудковым настаивала на том, чтобы сотрудники полиции могли лишь привлекаться к 
миграционным проверкам, но все решения должны принимать сотрудники службы. 

Депутатов, как ни странно, поддержал глава ФМС Константин Ромодановский. Он заявил, 
что полицейские просто не могут знать, чем отличаются режимы пребывания в России 
граждан различных стран Евросоюза. «У нас 18 режимов пребывания в России, наши 
сотрудники, чтобы их знать, проходят постоянную переаттестацию», – объяснил 
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Ромодановский депутатам. В результате поправку одобрили, ФМС станет единственным 
органом, проверяющим иностранцев. 

…В числе отклоненных оказались почти две трети предложенных депутатами поправок – в 
том числе и о переименовании органа. Как объяснил еще в начале заседания глава комитета 
Владимир Васильев, «милицию милицией уже никто не называет, все говорят «менты». По 
его мнению, даже такая – пусть и затратная – мера, как переименование, поможет хоть в 
какой-то мере изменить отношение общества к этому органу… 

 «Взгляд» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Кодекс поведения российского чиновника 

Народ в России никогда особо не любил чиновников. Тем не менее, желающих 
пополнить их ряды – более чем достаточно. Особенно если должность подразумевает 
возможность принимать хотя бы скромные бизнес-решения и влиять на окружающий 
материальный и человеческий рельеф. 

Государство, в свою очередь, не в восторге от постоянно растущей армии чиновников, 
которую никак не удается построить в правильном порядке, и которая имеет свойство 
разворовывать бюджеты любых уровней — об этом уже не стесняясь говорят президент и 
премьер. Не представляя себе, каким образом положить конец коррупции с помощью 
административных мер, руководство страны решило зайти с другой стороны и попробовать 
воспитать госслужащих с помощью «доброго, вечного». А именно — внушить им высокие 
принципы служения народу, разработав специальный кодекс поведения. 

Обозреватель «Росбалта» расспросила о документе одного из энтузиастов его 
разработки, который всячески подчеркивал: речь не идет о том, что за нарушение кодекса 
будут увольнять или понижать в классе. Вопрос в другом – чтобы постепенно воспитать у 
людей привычку держаться в определенных правилах. Примером здесь может послужить как 
Запад, где чиновники не в пример доступней и любезнее наших, так и Восток, где 
претенденты на государственную должность должны сдать специальный экзамен и 
продемонстрировать грамотность, умение себя вести и общую эрудицию. 

Пионером разработки Типового кодекса поведения чиновников стало министерство 
здравоохранения и социального развития, на сайте которого следы работы над документом 
можно было заметить на протяжении многих месяцев. Доработанный вариант появился к 
концу минувшего года. Прежде всего, бросается в глаза усиленное внимание к 
антикоррупционной составляющей. Это понятно, ведь именно по этой части поведение 
должностных лиц приняло устойчиво неверную конфигурацию. 
Среди основных принципов служебного поведения госслужащих подчеркнуты такие: 
- не оказывать предпочтения каким-либо профессиональным или социальным группам и 
организациям, быть независимыми от влияния отдельных граждан, профессиональных или 
социальных групп и организаций; 
- исключать действия, связанные с влиянием каких-либо личных, имущественных 
(финансовых) и иных интересов, препятствующих добросовестному исполнению должностных 
обязанностей; 
- уведомлять представителя нанимателя (работодателя), органы прокуратуры или другие 
государственные органы, либо органы местного самоуправления обо всех случаях обращения 
к государственному или муниципальному служащему каких-либо лиц в целях склонения к 
совершению коррупционных правонарушений; 
- соблюдать установленные федеральными законами ограничения и запреты, исполнять 
обязанности, связанные с прохождением государственной и муниципальной службы; 
- соблюдать нейтральность, исключающую возможность влияния на их служебную 
деятельность решений политических партий, иных общественных объединений; 
- проявлять терпимость и уважение к обычаям и традициям народов России, учитывать 
культурные и иные особенности различных этнических, социальных групп и конфессий, 
способствовать межнациональному и межконфессиональному согласию; 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

- воздерживаться от поведения, которое могло бы вызвать сомнение в объективном 
исполнении государственными или муниципальными служащими должностных обязанностей, 
а также избегать конфликтных ситуаций, способных нанести ущерб их репутации  или 
авторитету государственного органа либо органа местного самоуправления; 
- не использовать служебное положение для оказания влияния на деятельность 
государственных органов и органов местного самоуправления, организаций, должностных 
лиц, государственных служащих, муниципальных служащих и граждан при решении вопросов 
личного характера. 
Более того, коррупции посвящена целая статья номер 5, «Требования к антикоррупционному 
поведению государственных и муниципальных служащих»: 
1. Государственный и муниципальный служащий при исполнении ими должностных 
обязанностей не должны допускать личной заинтересованности, которая приводит или может 
привести к конфликту интересов. 
При назначении на должность государственной или муниципальной службы и исполнении 
должностных обязанностей государственный и муниципальный служащий обязаны заявить о 
наличии или возможности наличия у них личной заинтересованности, которая влияет или 
может повлиять на надлежащее исполнение ими должностных обязанностей. 
2. Государственный и муниципальный служащие обязаны представлять сведения о доходах, 
об имуществе и обязательствах имущественного характера в соответствии с действующим 
законодательством Российской Федерации. 
3. Государственный и муниципальный служащий обязаны уведомлять представителя 
нанимателя, органы прокуратуры Российской Федерации или другие государственные органы 
обо всех случаях обращения к нему каких-либо лиц в целях склонения его к совершению 
коррупционных правонарушений. 
Уведомление о фактах обращения в целях склонения к совершению коррупционных 
правонарушений, за исключением случаев, когда по данным фактам проведена или 
проводится проверка, является должностной обязанностью государственного и 
муниципального служащего. 
4. Государственному и муниципальному служащему запрещается  получать в связи с 
исполнением должностных обязанностей вознаграждения от физических и юридических лиц 
(подарки, денежное вознаграждение, ссуды, услуги, оплату развлечений, отдыха, 
транспортных расходов и иные вознаграждения). Подарки, полученные государственным и 
муниципальным служащими в связи с протокольными мероприятиями, со служебными 
командировками и с другими официальными мероприятиями, признаются соответственно 
федеральной собственностью, собственностью субъекта Российской Федерации, органа 
местного самоуправления и передаются государственным и муниципальным служащим по 
акту в государственный орган и орган местного самоуправления, в котором он замещает 
должность государственной или муниципальной службы, за исключением случаев,  
установленных законодательством Российской Федерации». 
Впрочем, антикоррупционная тема — хоть и главная, но не единственная в кодексе. Есть 
пункты и про внешний вид, и про то, что госслужащие не должны курить в процессе работы и 
общения с посетителями, и еще много разного – всего на семь компьютерных страниц. 
Некоторые положения настолько далеки от реальности, что, читая их, просто трудно поверить 
своим глазам. 
Чего стоит, например, такое: «Исходить из того, что признание, соблюдение и защита прав и 
свобод человека и гражданина определяют основной смысл и содержание деятельности 
государственных органов и государственных служащих, а также органов местного 
самоуправления и муниципальных служащих»... 
На сайте Минсоцздравразвития сообщается, что уже разработаны меры наказания за 
поведение не по кодексу: «За нарушение положений проекта Типового кодекса 
государственный служащий Российской Федерации и муниципальный служащий подлежит 
моральному осуждению на заседании соответствующей комиссии по соблюдению требований 
к служебному поведению государственных (муниципальных) служащих и урегулированию 
конфликта интересов, образуемых в соответствии с Указом Президента Российской 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

Федерации от 1 июля 2010 г. № 821 «О комиссиях по соблюдению требований к служебному 
поведению федеральных государственных служащих и урегулированию конфликта 
интересов. А в случаях, предусмотренных федеральными законами, нарушение положений 
проекта Типового кодекса влечет применение к государственному или муниципальному 
служащему мер юридической ответственности». 
Также сообщается, что все другие госслужбы должны вслед за Минздравсоцразвитием 
разработать соответствующие кодексы, учитывающие специфику их профиля работы. Это 
касается и федеральных и региональных и муниципальных структур. В общем, по-видимому, 
в ближайшее время должны быть разработаны тысячи типовых кодексов на все случаи 
жизни. 
Организация жизни чиновника и его стереотипы социального поведения вообще в последнее 
время попали в сферу интересов специалистов. На недавно прошедшей в Петербурге 
политологической конференции немало говорилось о типичных ошибках чиновников в 
общении с «просителями», которые порой ведут к тому, что оскорбленные люди решаются на 
отчаянные меры, выходят на демонстрации и даже стреляют в представителей власти. 
Психологи отмечают, что чиновник, находящийся в весьма жесткой структуре, зачастую не 
имеет ни малейшей возможности решить тот или иной вопрос, даже понимая совершенную 
справедливость требований посетителя. 
Это ведет к высокой степени стресса и стратегиям вытеснения «неприятной реальности»: 
чиновники перестают воспринимать людей как людей, посетители превращаются в череду 
«просителей», которых надо как можно быстрее отфутболить с минимальным стрессом для 
себя. Достаточно быстро такой успешно адаптировавшийся чиновник просто теряет 
способность вникать в проблемы посетителей, у него складывается определенный алгоритм 
поведения, и он неукоснительно следует сценарию, позволяющему как можно быстрее 
избавиться от проблемы. 
Петербургские психологи даже выпустили специальную книгу, обучающую, как вести себя с 
российскими чиновниками, чтобы добиться положительного решения вопроса, не имея 
никаких связей и не делая подношений. Там, среди прочего, анализируется специальный 
«чиновничий язык», понимая который, с представителями власти можно договариваться 
гораздо успешнее. 
Что и говорить – подход интересный. Вместо того, чтобы безуспешно пытаться 
реформировать чиновничьи структуры, учиться добиваться своего от тех госструктур, которые 
сложились естественным порядком. Жизнь-то идет. 
По-видимому, Минсоцздравразвития кодекс уже приняло. Хотя никакой определенной 
информации по этому поводу не опубликовано, и разыскать документ на сайте непросто. 
Складывается впечатление, что афишировать эту новацию министерство не спешит. И, 
возможно, правильно делает. Ведь если все посетители вооружатся этим документом и 
попытаются сверять реальность с декларированными высокими стандартами, то комиссии по 
поведению государственных служащих будут заседать круглосуточно. 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  21.01.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 9147 ▲ 0, 0895 

EUR 
 

40, 2113 ▲ 0, 0218 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


